

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 13 Marzo de 1886.

Año XIV. Núm. 3.943.

## SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 8 Marzo de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

No sé de cual de los jefes republicanos partiría la iniciativa de las dos reuniones que han celebrado (anoche la última), con objeto de intentar una coalición electoral. De antemano sabían muchas personas

que estas reuniones no producirían resultado, y creo que solo la ingenuidad y buena fe del Sr. Salmeron ha sido causante de ellas.

El Sr. Castelar que para nada necesita de la coalición republicana en la lucha electoral, desea, según parece, que en vez de coalición, se haga una reorganización de las fuerzas que defiendan esta forma de gobierno, formándose dos grandes grupos,

uno conservador, con el programa que él defiende, y otro radical ó progresivo, donde figuren zorrillistas y federales.

El Sr. Pí y Margall, á quien ningún interés inspiran las elecciones, entiende que si la coalición se pacta, ha de ser, no para luchar en los distritos solamente, sino además para conseguir por otros medios el triunfo de los principios comunes á las cuatro fracciones.

Los zorrillistas que viven en Madrid tienen permiso de su jefe para pactar lo que les parezca, pero á condición de que á él no le han de obligar á ningún compromiso; porque está ya acostumbrado á obrar por su cuenta, y sin duda, no quiere perder esta costumbre.

Solo el Sr. Salmeron tiene interés en acudir á la lucha electoral, y desea para ello contar con las fuerzas republicanas,

## NUESTROS GRABADOS

SS. AA. RR. DOÑA EULALIA DE BORBON  
y D. Antonio de Orleans.

El sábado 6 del corriente tiene lugar en Madrid el enlace de la infanta doña Eulalia con su primo D. Antonio de Orleans, hijo de los señores duques de Montpensier. Esta circunstancia nos mueve á dar los retratos de los jóvenes esposos, para quienes sinceramente deseamos venturas y dichas sin cuento.

Oportunamente publicaremos grabados alusivos á la ceremonia.

Doña María Eulalia Francisca de Asís Margarita Roberta Isabel Francisca de Paula Cristina María de la Piedad, nació en Madrid el día 12 de Febrero del año 1864, y es la menor de las hijas de doña Isabel II.

Se educó la tierna infanta con las religiosas del Sagrado Corazon, de Paris, juntamente con su hermana doña Paz.

Cuando D. Alfonso volvió al trono de sus mayores en 1875, la infanta doña Eulalia, que aún era de edad muy tierna, once años escasos, vino á Madrid con su regio hermano, siendo objeto de la marcada predilección de la real familia, y principalmente del rey, á quien la niña, por su parte, correspondía con un amor entrañable.

Su educación se completó rápidamente, merced á las excepcionales dotes intelectuales de que dió muestras desde edad bien temprana.

La infanta doña Eulalia habla correctamente los idiomas francés, inglés, alemán é italiano. Toca varios instrumentos, distinguiéndose principalmente en el arpa y el piano.

Canta con voz de ángel lo mismo nuestros melodiosos aires populares que las más severas partituras.

Su genio la ha llevado á cultivar todas las bellas artes. Dibuja y pinta con verdadera maestría, demostrando unas facultades artísticas envidiables, que haría de ella una verdadera artista si su estudio fuera constante.

Sus cualidades morales superan con mucho á su genio. Confiesa ingenuamente que una de las ocupaciones que más la encantan es el confeccionar ropas para los pobres. Y doña Eulalia invierte muchas horas del día en esta su ocupación favorita.

D. Antonio de Orleans y Borbon, es el único hijo varón de los señores duques de Montpensier. Llámanse Antonio Luis Felipe María, nació en Sevilla el 23 de Febrero de 1866, contando, por consiguiente, dos años menos que su futura esposa.

Su padre, que goza justa fama de ser uno de los príncipes más ilustrados de Europa, dirigió siempre la educación de su hijo, cuidando de formar su carácter dentro de las más estrictas leyes del honor y de la hidalguía y de que su inteligencia se desarrollara convenientemente al lado de sabios é ilustres profesores.

Pertenece al ejército español, siendo capitán del regimiento de husares de la Princesa. Es hermano de la difunta é inolvidable reina doña Mercedes y de la señora condesa de Paris.

La ceremonia de los reales desposorios tendrá efecto con la siguiente solemnidad:

Su Emma, el arzobispo de Toledo requerirá á los infantes para que digan si saben exista algún impedimento que obste el matrimonio.

Después, hablando Su Eminencia con la serenísima señora infanta, dice:

—Serenísima señora doña María Eulalia Francisca de Borbon, infanta de España: ¿quiere V. A. por su legítimo esposo y marido, por palabras de presente, como lo manda la santa, católica, y apostólica Iglesia



romana, al serenísimo señor infante D. Antonio Luis Felipe María de Orleans y Borbon?

Antes de responder, S. A. R. hace la ceremonia de besar la mano á sus augustos padres; y repitiéndose por Su Eminencia la misma pregunta, responde S. A. R.:

R.—Sí quiero.  
—¿Otórgase V. A. por esposa y mujer del serenísimo señor infante D. Antonio Luis Felipe María de Orleans y Borbon?

R.—Sí otorgo.  
—¿Recibe V. A. al referido serenísimo señor infante D. Antonio Luis Felipe María de Orleans y Borbon por su esposo y marido?

R.—Sí recibo.  
Luego, hablando Su Eminencia con el serenísimo señor infante don Antonio Luis Felipe María de Orleans y Borbon, dice:

—Serenísimo señor infante don Antonio Luis Felipe María de Orleans y Borbon: ¿quiere V. A. á la serenísima señora doña María Eulalia Francisca de Borbon, infanta de España, por esposa y legítima mujer, por palabras de presente, como lo manda la santa, católica y apostólica Iglesia romana?

R.—Sí quiero.  
—¿Otórgase V. A. por esposo y marido de la serenísima señora doña María Eulalia Francisca de Borbon, infanta de España?

R.—Sí otorgo.  
—¿Recibe V. A. por esposa y mujer á la serenísima señora doña María Eulalia Francisca de Borbon, infanta de España?

R.—Sí recibo.  
Aquí se dan SS. AA. la mano derecha, y tomando Su Eminencia el báculo, dice:

Y yo, de parte de Dios Todopoderoso y de los bienaventurados apóstoles San Pedro y San Pablo, y de la Santa Madre Iglesia, desposo á V. A. R., serenísima señora doña María Eulalia Francisca de Borbon, infanta de España, y á V. A. R. el serenísimo señor infante D. Antonio Luis Felipe María de Orleans y Borbon; y este sacramento del Matrimonio confirmo en el nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

Luego se sirve á Su Eminencia el aspersorio, con el que echa agua bendita á los augustos contrayentes, y se concluye este acto.

VELACIONES  
Vestido Su Eminencia de medio pontifical, con báculo y mitra, y acompañado de los ministros correspondientes, uno de ellos con la cruz, otro con el aspersorio y otro con la salvilla, en que estarán preparadas las arras y los anillos, empieza Su Eminencia la bendición de las arras.

Después Eu Eminencia bendice los anillos, pone uno en el dedo anular de la mano derecha al infante D. Antonio, y le entrega otro para que se lo ponga á la infanta.

Su Eminencia echa las arras en manos del infante, y éste en las de la infanta, que las repone en la salvilla; y dándose SS. AA. las manos derechas, irán detrás del cardenal hasta el sitio que les estará preparado cerca de las gradas del altar, donde se pondrán de rodillas para oír la misa de velaciones, que termina con esta amonestación de Su Eminencia:

—Ya que VV. AA. han recibido las bendiciones según costumbre de la Iglesia, lo que les amonesto es que se guarden lealtad el uno al otro; y en tiempo de oración, y mayormente de ayunos y festividades, guarden castidad. Amense sus altezas recíprocamente como marido y mujer, y permanezcan en el santo temor de Dios; con lo cual y la consabida fórmula de entregar la esposa al esposo y decirle «compañera doy á V. A. y no sierva, áme la V. A. como Cristo ama á su Iglesia», concluye la ceremonia, deseándoles el *in pace*.

sin benevolencias de gobierno y sin compromisos para empresas futuras, dependientes de los sucesos, más que de la voluntad de los hombres.

En tales condiciones, representando tan opuestos intereses, la inteligencia entre los Sres. Castelar, Salmeron, Pi y Figuerola, era imposible y á nadie sorprende que no hayan producido resultado las negociaciones anoche terminadas.

Los izquierdistas, que con cualquier pretexto celebran festines y pronuncian brindis, tuvieron anoche uno de aquellos y varios de estos, siendo el más significativo el del general Lopez Dominguez, que explicó la union de romeristas é izquierdistas como consecuencia necesaria de la persecucion que ambas fracciones sufren por los conservadores y fusionistas coaligados.

Todo el mundo sabe que no hay tal coalicion ni semejante persecucion, lo sabe el mismo general Lopez Dominguez, pero aprovechando los dias de Carnaval, en que estamos, le ha puesto este disfraz á la coalicion de romeristas é izquierdistas, que ni en Madrid, ni en provincias, ha de producir el resultado que sus autores esperan.

Pero se ha producido ya que el general Lopez Dominguez se expresaba anoche en sentido muy monárquico y muy dinástico, cosa de que no siempre se acuerdan los hombres importantes de la izquierda.

Fuera de estos sucesos, solo se habla de distritos y candidatos, porque la alarma de algunos generales ante la noticia de que se dieran á paisanos los gobiernos de Filipinas, cesó al saberse que la noticia no era cierta.—P.

Madrid 8 de Marzo 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Anoche hubo banquete izquierdista con acompañamiento de protestas más ó menos monárquicas, y otros excesos. El general Lopez Dominguez que hace de su palabra cuanto quiere, sin duda, para acallar escrupulosos del Sr. Romero Robledo, se presentó como entusiasta amigo de la regencia y de la princesa doña María de las Mercedes.

Sin embargo, las veleidades del tercer partido son tantas, que aun las afirmaciones más terminantes se toman siempre á beneficio de inventario, y son pocos los que creen en esa radical modificacion en tan breve plazo.

Tampoco á los ministeriales ha satisfecho el razonamiento de que la coalicion de romeristas y lopistas se pacta enfrente de la que han pactado desde el poder constitucionales y conservadores. En primer lugar, dicen los amigos del gobierno, tal alianza no existe, y menos para los fines electorales, pero aunque existiera, no justificaria el proceder del general Lopez Dominguez y de los suyos. Se comprende que en odio al partido liberal-dinástico, los izquierdistas se hubieran coaligado hasta con los republicanos, pero jamás con el Sr. Romero Robledo, el más excéptico de nuestros políticos y el más corruptor del régimen electoral.

En el banquete, sin embargo, hubo de tado; pues el Sr. Becerra, que tanta significacion tiene en la izquierda, no confirmó los entusiasmos del jefe, y respecto á la alianza con los romeristas, tampoco parece que espera grandes milagros de la misma.

Los jefes de los diferentes grupos en que hoy se encuentra dividido el partido republicano español, se reunieron anoche para tratar de la coalicion electoral y política en casa del Sr. Figuerola. El resulta-

do fué el mismo que estaba previsto de antemano: los congregados no llegaron á entenderse. El Sr. Castelar queria que todos los republicanos se pusieran bajo una bandera y un programa, y el Sr. Pi, por el contrario, que cada agrupacion entrara en la coalicion con sus principios. En vista de que todo acuerdo era imposible, se dió por terminada la reunion, y con ella la serie de conferencias que vienen celebrándose hace dos meses.

Hoy, al ser conocido en todos sus detalles el suceso de anoche, los republicanos se mostraban sumamente indignados con los jefes, y hablaban otra vez de llegar á la coalicion, prescindiendo de ellos, como ya se ha hecho en varias provincias. Dudo, sin embargo, que tal suceda por varias razones, entre otras, porque no hay quien se preste á cargar con la responsabilidad de este acto.

Aunque no se sabe si el indulto que se conceda al duque de Sevilla será total ó parcial, para el caso de que la pena á que ha sido sentenciado se conmute por la de destierro temporal, dícese que se le señalarán las Baleares ó Canarias, adonde será trasladado inmediatamente. Hoy se aseguraba que el informe del Consejo Supremo es favorable al indulto, y que con arreglo á los deseos de doña María Cristina, será completo.

Continúa en aumento la excision entre los carlistas, con motivo de la cuestion electoral. Parece que se han hecho gestiones cerca del señor baron de Sangarren, para que retire su candidatura, ya que es la única que con el carácter de tradicionalista luchará en las próximas elecciones. El antiguo soldado del Pretendiente se ha negado en absoluto á lo que de él se solicitaba.—N.

### Naufragios en el Cantábrico

San Sebastian 6 (4:26 t.)

Acausa del fuerte temporal de mar, ha naufragado un vapor de pesca esta madrugada al intentar ganar esta barra para Pasajes. Han perecido el capitan y cuatro marineros. Se han estraído dos, moribundos. El buque ha sido lanzado á la playa.

San Sebastian 6 (8:45 n.)

El comandante de marina regresa de Fuenterrabia, en cuya barra se encuentra varado el vapor inglés «Eslosy», que acusado por duro, temporal, fondeó en la ensenada del cabo Igner, de donde carreó tripulacion de 20 hombres. Salvada toda por exfuerzos del comandante del cañonero «Tajo», fuerza de la escampavía «Donostiera» y pescadores del puerto.

El vapor es posible se saque á flote mañana y se trabaja en ello.

El vapor de pesca «Mamelena», núm. 8, obligado por el temporal, ha fondeado próximo á la barra, con pérdida de un tripulante que llevó golpe de mar, y algunas averías.

Mañana se espera sacarlo del sitio expuesto en que se encuentra.

### La plata española en Argelia

Argel 5.

La crisis metálica se comienza á sentir en la Argelia por la depreciacion de la plata, y los franceses han dado en atribuir la crisis á la moneda española.

Esta noche se han reunido unos 800 comerciantes é industriales de esta ciudad, aprobando unánimemente la siguiente resolucion:

«Considerando los perjuicios que ocasiona la crisis producida por la abundancia

de la moneda española en la Argelia, pedimos al gobernador general y á los diputados que soliciten con urgencia del gobierno medidas que faciliten el cambio de la moneda con mejores condiciones, á fin de conjurar nuevas crisis.»

Paris 6.

Se asegura que el gobierno francés, en vista de la reclamacion de los comerciantes de Argel, va á tomar algunas medidas contra la circulacion de la moneda de plata española que tanto abunda en aquel pais á consecuencia de la depreciacion que ha sufrido dicho metal.

Hay que tener en cuenta que España, aunque adoptó la misma moneda de plata que la union latina, no entró á formar parte de esta, y que las naciones que firmaron el tratado, se obligaron á no acuñar mas plata que á razon de seis francos por habitante, mientras que en España, segun se calcula, resultan 11 pesetas por cada uno.

### El incidente de la Bolsa de Paris

Paris 5.

Al terminarse la hora oficial de la contratacion, un individuo, desde una de las galerías interiores de la Bolsa, ha disparado varios tiros de revolver sobre el numeroso público reunido en el local, resultando una persona ligeramente herida.

Preso en el acto el autor de este incalificado delito, ha declarado que es anarquista, y que «se proponía castigar á los capitalistas que viven de la sangre y del sudor del pueblo.»

Conducido á la prevencion, se ha negado á decir su nombre y á dar mas detalles.

Este suceso, como es de suponer ha producido grande alarma, siendo verdaderamente milagroso que no hayan ocurrido mas desgracias.

Paris 5.

Es objeto de todos los comentarios el atentado ocurrido esta tarde en la Bolsa.

—Hé aquí algunos detalles.

El autor de tan incalificable agresion hizo fuego, apuntando sobre el grupo de bolsistas que se dedica á la contratacion de la renta francesa.

Despues arrojó en otra direccion una botella llena de un liquido que se cree corrosivo.

Una de las balas del revolver fue á dar en el parquet de los agentes de cambio cerca de la seccion donde se cotiza la renta francesa.

Otras dos fueron á estrellarse en la cornisa de las columnas, entre las cuales se halla el telégrafo.

Los guardias de orden público consiguieron con gran trabajo sustraer al culpable de la indignacion de la muchedumbre.

Conducido en el acto á la prevencion, fue sometido á un interrogatorio.

Por las contestaciones que dió demostró una exaltacion extraordinaria.

En los bolsillos se le encontraron muchos periódicos anarquistas.

Se ha averiguado su nombre, y resulta llamarse Petrovich, de edad de 30 años.

Interrogado de nuevo por el comisario de policia, ha dicho que «desde hace mucho tiempo tenia la atencion de volar la Bolsa.»

Al efecto me puse á estudiar química. Hice un compuesto de una materia explosiva, que encerré dentro de unas bombas fabricadas por mí, pero estas no reventaban.

Entonces me decidí á hacer uso del revolver.

Esta declaracion la ha prestado con la calma mas perfecta.

Se presume, sin embargo, que padece de enag-nacion mental, pues cuando habla de las cuestiones sociales; se expresa como poseido de una verdadera domencia, producida por la lectura de los periódicos anarquistas.

### Un velo caro

Es objeto de la conversacion general el hecho de que la casa Margarit, establecida en Madrid, ha exigido al duque de Montpensier la cantidad de 35,000 duros por un velo de encaje que encargó para la infanta doña Eulalia.

Ante tan absurda exigencia, el duque se ha negado á satisfacer la indicada cantidad y se asegura que la viuda de Margarit le llevará á los tribunales.

Se añade que dicha señora ha encargado la direccion del asunto al Sr. Pi y Margall.

### El reo de Cartagena

Cartagena 3.—A las cinco de la tarde de hoy se ha verificado la ejecucion del reo Bartual, condenado á la pena de muerte por el consejo de guerra. El sitio de la ejecucion ha sido en las inmediaciones de los cementerios viejos, fuera del pueblo de Santa Lucía.

El ejecutado murió con resignacion cristiana, acordándose de su mujer y de sus hijos, que se los recomendó á los sacerdotes que le auxiliaban.

El indulto telegráficamente pedido por el ayuntamiento, el Circulo Mercantil, la prensa, el clero castrense y diocesano y otras varias corporaciones, no llegó.

La viuda del general Fajardo, residente en Madrid, pidió tambien el indulto á la reina. La viuda telegrafió inmediatamente que habia tenido acogida favorable.

## TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE *EL BIEN PÚBLICO*

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 12.—9:30 n.

En los centros oficiales, con referencia á las últimas noticias recibidas, se niega tenga importancia alguna la colision entre los Veguers de la república de Andorra.

Es inexacto que el ministro de la Gobernacion, D. Venancio Gonzalez, haya decidido emprender un viaje para restablecer su salud; el Ministro se limitará á salir al campo el próximo domingo.

Madrid 12.—10:30 n.

«El Resumen», órgano del partido Izquierdista, dice ha oido asegurar que el Sr. Capriles ha sido separado de la Armada y que se halla de incógnito en Madrid.

Los Sres. Romero Robledo y Lopez Dominguez han celebrado una larga conferencia.

4 p. 59:90.

MAHON 13 DE MARZO DE 1886

### Asuntos del dia

Pasó el Carnaval, decadente y moribundo, pero alegre y regocijado todavia: puso la Iglesia la ceniza en la frente á los fie-

les, y concluyeron bromas y disfraces. Pero hay un carnaval que no termina en todo el año, y es el de la política. Los bromazos que dá al país renacen sin cesar, y lejos de ir, como el otro, de capa caída, está cada día mas boyante y audaz.

Ahora, con motivo de las elecciones, que son una de sus bromas más pesadas, la confusión de esa Babel llega á su colmo. El decreto de disolución y convocatoria de Cortes quedó publicado en «La Gaceta». Estamos en lo que se llama legalmente *periodo electoral*.

Una de las peripecias más sorprendentes de esta campaña política, es la unión de romeristas y dominguistas. Esa alianza se manifiesta muy entusiasta y belicosa. «El Liberal» de Madrid dá el siguiente programa de sus próximas operaciones:

«El juéves—dice—á las nueve de la noche, y simultáneamente, se reunirán en junta general en sus respectivos locales los Círculos romerista é izquierdista, para aprobar el pacto llevado á cabo por los señores Romero Robledo y Lopez Dominguez.

El sábado reunirá el Sr. Romero Robledo á todos los comités de Madrid, para darles instrucciones sobre los trabajos electorales de esta capital.

El lunes gran *meeting* en un teatro, quizá en el Real, si se concede.

Para evitar disgustos de etiqueta, parece convenido que ese gran *meeting* lo presida, como ex-ministro más antiguo, el señor Becerra, y en él no habrá más discursos que los de los Sres. Romero Robledo y Lopez Dominguez.

En uno de los próximos días, presentación del Sr. Lopez Dominguez en el Círculo romerista, y del Sr. Romero Robledo en el izquierdista.

Aunque nada hay acordado, algunos han pensado en un banquete de despedida, pues en la próxima semana, cada cual girará por su lado, para hacer la propaganda.»

Todo esto parecerá muy natural á los que están acostumbrados á las *evoluciones* de nuestros políticos, pero nosotros, ni despues de tantos años de presenciarlas, podemos avenirnos á ella. Romero Robledo y Lopez Dominguez juntos, nos parece que hacen malísima figura.

Se unen los que debieran estar separados, y no pueden unirse los que por muchos motivos debieran ir juntos: nos referimos á los republicanos. Y no es que sintamos nosotros sus discordias; pero no dejámos de reconocer que la alianza de sus diversos grupos sería más lógica que otros. Pero el personalismo, que une, aunque sea momentáneamente, á los disidentes de la fusión con los del partido conservador, divide á los partidarios de la república.

Las gestiones que al efecto hacían sus prohombres, no han dado más resultado que un rompimiento completo, del que dá cuenta «El Globo», órgano del Sr. Castelar, en los términos publicados ayer.

Un simil muy apropiado á las presentes circunstancias, que encontramos en «El Correo»:

«La competencia por los distritos, dice, produce escenas semejantes á las que algunos de nuestros lectores habrán presenciado en un barco excesivamente lleno de pasaje, ó en la mesa redonda de algunas fondas, cuando los concurrentes no pueden maniobrar holgadamente; que concluyen por aborrecerse cordialmente, en uno y otro caso, viajeros y comensales, y que

todo les parece mal, y en primer término el capitán del vapor ó el fondista, por inocentes que estén de los apretones de los competidores.»

Nos parecen que algunos de estos comensales, que se disputan el asiento ó los platos, concluirán por tirárselos á la cabeza.

El Sr. Ruiz Zorrilla continúa en París, según telegramas de aquella capital, que vemos en varios colegas.

Según cartas recibidas por los amigos de dicho señor. D. Manuel está muy considerado por los más elevados personajes de la república, que si oficialmente no tratan con él, como es natural que suceda, particularmente le dispensan no pocas benevolencias.

¿En qué se ocupa el Sr. Ruiz Zorrilla en París? Sus amigos no lo dicen, y en realidad no hace gran falta que lo digan. El Sr. Ruiz Zorrilla, en París y en Londres, solo puede ocuparse en una cosa: en preparar intenciones de que á su tiempo sacan provecho los bajistas de la Bolsa y en poner en paz á sus amigos que viven en España.

El oficio no es nada agradable; pero sabido es que en materia de gustos no se ha escrito nada.

El periódico «La Union», dice haber recibido noticias sumamente importantes, aunque de carácter hasta cierto punto reservado, acerca de la cuestión integrista que en estos momentos está de nuevo en su nota más álgida. Y añade, que la Santa Sede está bien informada de lo que sucede actualmente en España, y que el corazón de Su Santidad está muy amargado por los actos llevados á cabo por dicha agrupación en estos últimos tiempos.

La prudencia veda decir más: los hechos, si los sucesos se precipitan, como todos temen, dirán lo que hoy por hoy se calla «La Union». Parece que se han enviado á Roma los escritos más graves de los órganos de la fracción integrista, para que la Santa Sede los tenga á la vista, si lo estimase oportuno.

Una vez desenredado ventajosamente el gabinete francés de la delicada cuestión de los príncipes, la pregunta que ocurre es qué se propone hacer.

«El «Gaulois» tiene por evidente que Mr. Clemenceau tratará de buscar su desquite de la nueva derrota que sufrió el juéves.

Por otra parte, la interpelación de la extrema izquierda sobre la huelga de Decazeville, será para las derechas y para los partidarios de Mr. Ferry ocasión de formar una nueva coalición.

Aun no ha terminado, ni lleva trazas de que se termine tan pronto, esta huelga en Decazeville, donde han sido presos varios obreros acusados de amenazar á los que no abandonaban el trabajo, y ya se anuncia haberse reproducido la huelga de tejedores en lana de la fábrica de Mr. Hammin en San Quintin. Ahora pretenden que los patronos no han cumplido las condiciones que aceptaron en la última huelga.

Se temía una huelga general antes de pocos días, la cual se extendería á Fourmies y á Reims, con cuyos obreros estaban en negociaciones los agitadores.

El desembarque de las tropas francesas que regresen del Tonkin, se verificará por la parte de la costa de las islas Hyères. Según disposición del ministro de la Guer-

ra, antes se procederá á limpiar los efectos y ropa de las tropas, á fin de que no sufra el menor perjuicio la salud pública.

En la fecha que se había señalado, empezó la salida de grandes vapores del puerto de Marsella. El 1.º zarpó el «Chandernagor», y el 6 el «Hindoustan», perfectamente repuestos de todo y llevando carbón para el viaje redondo.

Anuncian de Londres que vá acentuándose el movimiento contra la autonomía (*home rule*) que Mr. Gladstone se propone conceder á Irlanda. Unos 100 diputados liberales se negarán en absoluto á votar la creación de un Parlamento nacional en Dublin.

Indicábase como probable que la discusión de las concesiones á Irlanda diera lugar á la dimisión de Mr. Trevelyan, y acaso de otros dos miembros del gabinete.

Con motivo de la discusión del presupuesto de la policía en Irlanda, suscitarán los conservadores un debate general sobre la cuestión irlandesa, que cada día preocupa más los ánimos.

Un despacho de Belgrado dice que, habiéndose firmado la paz, se prepara el desarme de las reservas en Servia, y otro telegrama de Sofía da cuenta de haberse celebrado en la catedral de esta última ciudad un solemne *Te-Deum* en celebración de haber quedado restablecida la paz. Anuncia también el telegrama de Sofía que el príncipe Alejandro ha dirigido un manifiesto al pueblo búlgaro y rumeliota, felicitándole por su heroísmo y dando gracias al sultán por haber consentido en el engrandecimiento de Bulgaria.

Queda por este lado terminada la cuestión Oriental, y solo puede hoy ofrecer algún tema la actitud de Grecia, cuyos preparativos hostiles aún no han terminado y que se resiste á desarmar, consintiendo implícitamente el engrandecimiento de Bulgaria, contra el que ha protestado, y que ha sido el motivo de sus inquietudes y de la agitación que reina en la península helénica.

## Gaceta

Habiendo recibido por el correo de ayer los clichés que teníamos pedidos para nuestro periódico, hoy publicamos los grabados de los Infantes D. Antonio y D.ª Eulalia, y en el próximo número daremos á nuestros suscritores el de «La Boda de los citados Infantes».

El artículo de entrada que hemos hallado en un apreciable colega madrileño, lo insertamos sin alteración alguna aun cuando sea de fecha anterior al enlace de los citados personajes, en atención á que, como tenemos dicho, en el número del lunes daremos cabida á otro artículo referente á la ya efectuada boda.

Nuestros lectores nos dispensarán que así lo hagamos, en gracia á la premura del tiempo.

Trás larga y penosa dolencia, á las ocho de la noche de ayer falleció nuestro amigo D. Eugenio Saura y Font, persona apreciable que había dedicado los últimos años de su vida á actos de piedad y beneficencia, consagrándose á ellos con ardoroso celo y con abstracción de todo otro sentimiento, en cuanto se lo permitían las afecciones de familia. (E. P. D.)

El Sr. Saura fué uno de los socios fundadores en esta ciudad, de la Conferencia de Caballeros de San Vicente de Paul, habiendo desempeñado el cargo de Vice-presidente.

El Señor le tenga en cuenta esa su cooperación en obra tan meritoria y le premie las demás obras buenas que haya practicado durante su vida por puro amor de Dios y mayor gloria de su nombre.

Y consuélese, en medio de su dolor su familia, al pensar que Dios en su infinita Misericordia, habrá concedido al finado el premio de los justos.

En el vapor-correo «Nuevo-Mahónés» salen mañana las partidas receptoras del regimiento de Filipinas para quintos de las zonas de Inca, Palma y Barcelona.

Se han recibido las Reales órdenes de todos los deportados cubanos residentes en

esta ciudad que habían solitado acogerse á indulto, concediéndoles que puedan regresar á la isla de Cuba.

Al efecto, el día 30 del actual deben hallarse en Cádiz para emprender el viaje á la citada Isla.

El lunes se cierra el despacho de billetes del sorteo de la Lotería Nacional que ha de celebrarse en Madrid el martes 16 del actual, cuyo premio mayor es de 80.000 pesetas.

Han vuelto á reproducirse las lluvias sin que sean suficientes para calmar el fuerte viento que reina, que á mas del daño que está causando á la agricultura, ocasiona otros males en la ciudad, tales como roturas de cristales, desprendimiento de tejas, derribo de algunas chimeneas y otros lamentables desperfectos.

Como si no hubiesen sido bastantes las diversiones teatrales que se han celebrado durante el pasado carnaval, varios socios del casino «Circo Industrial» tratan de costear, mañana domingo, una función, para la cual cuentan invitar á los demás socios y familias. En el programa, según hemos oído decir, figura la comedia original de D. Lucas Carreras.

En terreno del «Puntarró», de este término municipal, existía una fuente denominada «Ne Cabote», que desde hace unos ocho años se habían agotado por completo sus aguas, en términos que tierras de aquella finca que se habían regado aprovechándose el caudal de la espresada fuente, en toda aquel tiempo viéronse convertidas en terreno de secano.

Con gran contento de los propietarios y colonos del «Puntarró», uno de estos días empezó la fuente á manar en abundancia, gracias según se cree á las copiosas lluvias que han caído este año.

Un muchacho de Son Arrosa de este término municipal, que concurre todos los días, á una de las escuelas de esta ciudad, al regresar anteayer á su casa, tuvo la desgracia de caerse de la caballería perdiendo el sentido. Recobrado éste poco despues, pudo dirigirse al caserío del citado predio, no manifestando por de pronto el accidente sufrido. Mas, al cabo de poco tiempo de hallarse al lado de sus padres, fué acometido de un ataque que el médico Sr. Colorado que le asistiera, calificó de cerebral.

Parece que el estado del paciente inspira bastante cuidado.

La suscripción iniciada en Filipinas por el M. Rdo. Sr. Arzobispo Fray Pedro Payo, para la construcción del cruceiro «Filipinas», asciende ya á la respetable suma de 103.335 pesos fuertes.

En Inca, población de la vecina isla, días pasados se hundió una casa, sepultando al dueño entre los escombros, de donde fué extraído cadáver.

El día 26 del actual tendrán lugar en las Casas Consistoriales de esta Ciudad, las subastas de arriendo del Matadero, del arbitrio sobre los locales de parada de carros y caballerías, y del arriendo del servicio de carros de limpieza pública, durante el año económico de 1886-87.

Servirá de tipo para la primera de dichas subastas, ó sea del Matadero, la cantidad de 4.250 pesetas; para la segunda, la de 325 pesetas; y para la tercera, la de 2.000 pesetas.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el día 5 del actual, ha obtenido un premio de 800 pesetas el hillete número 1.007 despachado en la Administración de Loterías de esta ciudad número 6.

A la edad de 104 años ha fallecido una mujer en el caserío denominado Iza, jurisdicción de San Sebastian (Guipúzcoa). Ha tenido 8 hijos, y uno de éstos doce, contándose entre los descendientes de aquella, 37 nietos y 19 biznietos.

La Comisión provincial reclama á los Alcaldes de esta provincia un estado de los mozos que prestan voluntariamente sus servicios en el Ejército activo ó Armada sin que se hallen industrias á flote de pesca y navegación; y otro estado de los hermanos de mozos que hayan alegado la exención del caso 10 artículo 69 de la vigente ley de Reemplazos; cuyos estados deberán remitir dentro tercero día.

El sábado llegó á Barcelona, preso á bordo del vapor-correo *Santo Domingo* el señor Capriles, electo gobernador de la isla de Yap, quien, como saben nuestros lectores, tomó una parte muy activa en los sucesos del Archipiélago carolino.

■ Pasaron á visitarle todos los oficiales de la armada que se hallan en aquella capital, y muchos paisanos.

El señor Capriles, según se asegura, vá á pedir la licencia absoluta, con objeto de poder explicar á toda España, lo ocurrido en aquel Archipiélago, al ser ocupado por los alemanes.

Hé aquí las salidas de los correos para las posesiones españolas durante el mes actual: 10, Cádiz, vapor español, 11, Southamton; 13, Queens-town, vía Estados-Unidos; 20 idem idem; 21, Coruña, vapor español; 22, Santander, idem francés; 25, Southampton; 27, Queenstown, vía Estados-Unidos; 30, Cádiz, vapor español.

En el «Nuevo Circo» de París se ha preparado á los espectadores una sorpresa.

Al llegar el segundo entreacto ó descanso de la función, el extenso tapiz que cubría la pista, tapiz cuyo peso es extraordinario, fué enrollado y recogido por un ejército de lacayos que le colocaron sobre un carrito y se le llevaron rápidamente.

Quedó al descubierto plataforma ó entarimado de madera.

Sobre ella se colocó una barquichuela, y dentro de ella un negro.

Luego el suelo se fué hundiendo suavemente, y pocos momentos después había desaparecido, y en el sitio donde golpeaban los caballos antes se veía una extensa piscina ó estanque, y flotando en ella la barca tripulada por el negrito.

El público saludó con estrepitosos aplausos esta reformación mágica, operada con tanta facilidad, aplausos que se repitieron cuando apareció luego la familia Johnson y se entregó á sus admirables ejercicios de natación.

El periódico inglés «Gardening World» inserta una descripción de una vid gigantesca, que dice existe en Oys (Portugal). Esta planta se recuerda que era conocida en 1802, y que en 1864 dió una cosecha de uvas en cantidad extraordinaria, de las cuales se obtuvieron 750 litros de vino; en 1874 solo se recogieron 665 litros, y en 1884 tan sólo 360 litros. Ocupa una superficie de 794 metros cuadrados, y el tronco mide en su base dos metros de circunferencia.

Segun «La Germania», de Berlin, hace unos dias fué recibido en el seno de la Iglesia Católica por el Cardenal Mónoco la Balleta, un protestante, cuyo nombre no se declara, por ahora, por razones especiales; pero se asegura que es una persona de altísima importancia.

En la clínica del hospital de Valencia se practicó el martes último la trasfusión de la sangre á un enfermo. Un joven alumno, que tiene grandes condiciones de salud y robustez, se prestó humanitariamente á ceder su propia sangre á fin de que se salvara la vida del paciente.

En Villanueva y Geltrú se ha inscrito en el Registro civil, el nacimiento de un niño con los nombres de *Laico y Emancipacion*.

Es una extravagancia sólo digna de personas del todo extraviadas.

En las mas grandes y populosas ciudades del mundo la estadística médica arroja una mortandad excesiva producida por las enfermedades del pecho, en especial por la tisis, mucho mayor que las que producen cada una de las dolencias comunes. Este resultado interesa mucho ser conocido, puesto que está plenamente probado que en la inmensa generalidad de los casos, empieza aquella enfermedad por un simple costipado, por una tos que se deja al olvido y desde el principio con un remedio muy sencillo, esto es, con una sola caja de pectoral del Dr. Andreu de Barcelona habria desaparecido por completo. Precisamente este antiguo y eficaz medicamento tiene acreditados sus excelentes resultados para curar de raiz los primeros síntomas precursores de la terrible enfermedad indicada.

### Fuga de vocales

S. . . n. . nv.nc.n m.d.rn.

j.v.v. D..s! q. n. l. s. ,

p.r. d.l.c.d. f.

i. .nv.nc.n d. l. t.b.rn.

P.rq. .ll. ll.g. s.d.nt. ,

p.d. v.n. d. .v. .v. ,

m.d.nl. , d.nm.l. b.b. ,

p.g.l. y v.m. c.nt.nt.

(La solución en el número próximo.)

### Sección Religiosa.

#### Santo de hoy.

Sta. Eufasia vg. y martir y S. Leandro. *Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.*

Mañana II Domingo de mes y primero de Cuaresma. Sermon doctrinal en las tres iglesias parroquiales y á cargo de los respectivos Rdos. Sres. Cura-párrocos en la Misa mayor que es á las 10. A las once y media misa última en Sta. Maria y en san Francisco á las 12.

Por la tarde, en Sta. Maria, despues de Vísperas y completas, sermon moral por D. José Pons vicario, luego solemne Miserere como de costumbre y Smo. Rosario. En el Carmen tambien luego de Vísperas, sermon moral por D. Antonio Pons pbro. despues Miserere á voces y Smo. Rosario. En S. Francisco, igualmente sermon moral despues de Vísperas á cargo del Licenciado Sr. Cardona y Orfila pbro. Miserere y ejercicio del Via-crucis.

En la Concepcion, ayuda-parroquia, tambien habrá sermon moral, despues del Rosario, por D. Narciso Panedas pbro., y Miserere cantado.

En Sta. Eulalia, rosario, sermon por D. Lorenzo Vanrell pbro. y canto del perdon.

Lunes, exposicion de S. D. M. por la noche, en las Concepcionistas: tendrán lugar piadosos ejercicios al S. Corazon de Jesus, y sermon moral.

#### Santo de mañana.

La Traslacion de Sta. Florentina vírgen y Sta. Matilde reina.

### Movimiento del Puerto

#### Entradas

El 12.—De Barcelona vapor correo «Nuevo-Mahonés» Cap. D. Miguel Tudury con 22 trips. 41 pasaj. efs. y la correspondencia.

#### Despachados

El 6.—Para Barcelona vapor correo «Nuevo Mahonés» Cap. D. Miguel Tudury con 22 trips. efs. y la correspondencia.

Madrid 12.

4 p.  $\infty$  perpétuo. . . . . 59'950

4 p.  $\infty$  amortizable. . . . . 76'700

B. Hipotecarios de Cuba. . . . . 90'500

+

EL SEÑOR

**D. Eugenio Saura y Font**

FALLECIÓ

ayer 12 á las 8 de la noche.

E. P. D.

Su afligida viuda, hijos, hermanos, madre política, hermanos políticos, sobrinos, y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican le tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar á las cinco de esta tarde dándose el duelo por despedido.

Casa mortuoria, Deyá, 9.

### ANUNCIOS

#### El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca y Capitan de este Puerto.

Hace saber: Que por R. O. 18 de Febrero último se dispone que los Capitanes de los buques mercantes recojan todas las botellas, barriles y esferas metálicas que lleguen á las costas Españolas ó sean encontradas en la mar y que examinados los documentos si proceden de los arrojados al mar por el Príncipe heredero de Monaco desde su Yacht L' Hironnelle al Norte de las Islas Azores, las remita, bien sea el Ministerio de Marina ó al de Negocios Extranjeros de Francia ó directamente á su Alteza el Príncipe de Monaco, acompañando á la remesa de cada documento una noticia de la fecha lugar y estado en que se hallare y cuantos pormenores se consideren útiles para el estudio de las corrientes oceánicas. Lo que se hace público por medio de la prensa local á los efectos que en dicha soberana resolución se ordenan para el conocimiento de los espresados capitanes.—Mahon 13 Marzo de 1886.—Juan Cardona y Netto.

#### Regimiento Infantería de Filipinas número 52.

La junta económica de este cuerpo se reunirá en el cuartel de Banderas del cuartel que ocupa el mismo para la adjudicación de la Cantina al que ofrezca más ventajas, el dia 28 del presente mes á las 11 de su mañana. Los que deseen tomar parte en esta subasta pueden pasarse por la oficina del señor Coronel sita en la calle Nueva n.º 10 de 10 á 12 de la mañana todos los dias laborables donde podrán enterarse del pliego de condiciones.

Mahon 12 de Marzo 1886.—De O. de de S. S., el Capitan Ayudante, Bernardo Foch.

**Palder (Cloruro)**  
y **Anemia**

son combatidas con eficacia por el uso regular del

**HIERRO BRAVAIS**

Este devuelve á la sangre empobrecida la coloración perdida por la enfermedad.

Depósito en todas las principales Farmacias

#### El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca. Capitan de este Puerto.

Hace saber: Que Francisco Miret, pat. del bote de pesca de Villa-Carlos nombrado «Francisca» halló en las aguas de la boca de este Puerto, un palo de diez y ocho metros de largo, el que se halla depositado en «Cala Corp».

Lo que se hace público, para que llegando á conocimiento de las personas á quienes pueda interesar, se presenten en el término de treinta dias contados desde hoy, en esta Comandancia, en dia y hora hábiles, á deducir sus derechos.—Mahon 11 de Marzo de 1886.—Juan Cardona y Netto.

### CAJA DE AHORROS Y CREDITO

Dirección: calle Cedaceros, 7, MADRID

Venta á plazos de valores públicos, cotizados en Bolsa, con interés y con primas de amortización desde 1.000 hasta 200 mil frs. en metálico.

Esta Sociedad para facilitar el ahorro fuente de la riqueza proporciona la adquisición de valores públicos de primer orden como obligaciones del Crédit Foncier de Francia, de la Ville de Paris, etc, garantizados por el Estado, con la gran ventaja de que el suscriptor en vez de tener que pagar su valor en el acto, lo va satisfaciendo en pequeños plazos de 10 ó 20 pesetas mensuales.

Los beneficios que al suscriptor, reporta son los siguientes:

1.º Cobra, desde el primer plazo, el cupon correspondiente á toda la obligación.

2.º Opcion á los sorteos es decir que con un desembolso de 20 ptas. puede lograr un premio de 100.000 ó 200.000 ptas

3.º Seguridad absoluta y evidente, pues esta Sociedad única de su clase en España no guarda esos valores en el extranjero ni los retiene en su poder como las demas compañías sino que los pone en depósito en un banco de primer orden domiciliado en Madrid que garantiza su custodia, cobra y paga en su caso á los suscriptores.

4.º Entrega á los suscriptores que lo deseen de los cupones legitimos del titulo adquirido por su cuenta.

Para mas detalles dirigirse á su representante en Menorca á D. Pascual José Hernandez.

### Pianinos

para alquilar. Dos idem nuevos, de la fábrica de Heinrich C. Stolle de Alemania, para vender.

Calle del Castillo 54, darán razon.

### PANTEONES

Para vender hay tres en el primer ensanche del Cementerio Católico. Informarán calle de Adnover, 33.

### Hormero

A los que padecen de los piés y á consecuencia de callos, duricias, juanetes, piés defectuosos, se construyen hormas especiales, á un precio módico, asegurando el éxito en el alivio de dichas dolencias, pues el constructor de ellas se ha dedicado por espacio de muchos años á tal especialidad.

CALLE DEYA NUN. 32.

### CUPONES

Los Sres. Ladico Hermanos compran los del 4 por ciento del próximo vencimiento abonando 1 por ciento sobre los exteriores descontando el 2 por ciento á los del interior.

### EL REGENERADOR DEL CABELLO

Detiene inmediatamente la caída del cabello y lo reproduce continuando su uso, comunicándole vigor y lozanía: limpia la cabeza, cura la caspa y hace desaparecer la pesadez y dolores de cabeza.

De venta: Farmacia de Juan Prat, Araval, 12, MAHON.

Imp. de M. Pappal.—Bastión 39.